
「市民と議会の意見交換会」（６月１４日開催）　アンケート集計

◆アンケート集約数　25件

○お住まい ○性　別

上水新町 1 男性 14

小川町 3 女性 9

栄町 1 未記入 2

小川西町 1 ○年　齢

小川東町 3 ２０代 1

上水本町 3 ３０代 2

津田町 4 ４０代 5

仲町 1 ５０代 4

回田町 3 ６０代 4

鈴木町 2 ７０代 7

大沼町 1 ８０歳以上 2

花小金井 1

市外 1

１．本日の意見交換会の情報を何で知りましたか（複数回答）

市報 6

議会報 5

ホームページ 2

駅頭での呼びかけ 2

チラシ 5

ポスター 0

政党、議員のHP等 3

知人に誘われて 5

その他 1

属　性

質問項目

【手にした場所】
　・市民総合体育館　・中央公民館　・議員から　・未記入 2

　・自治会から



２．参加にあたりご都合のよい曜日と時間を教えてください（複数回答）

曜　日

平日 8

土曜日 17

日曜日 9

祝日 7

時　間

　 午前 6

午後 14

夜間 8

３．本日の意見交換会の内容について

良かった 7

おおむね良かった 13

【意見等】
　・ 市議会議員の皆様の仕事の大変さがよくわかりました。貴重なお話をありがとうございま
　　した。（20代　女性）

　・ 議員さんは大変な仕事になりますね。（70代　男性）

　・ いろいろ意見がありためになりましたが、市民の側の質問の仕方が未熟で残念です。
　　議員の皆様、市政にご尽力いただき感謝いたします。これからの益々のご活躍を祈り
　　ます。（70代　男性）

　・ 意見交換の場で、ルール違反的市民への対応をいかにするか問題を感じた。
　　議会報告会は定例議会終了後、その都度開催していただきたい。（70代　男性）

　・ 議員の方々の心意気を強く感じました。スタートしたばかりなので、これからだと思います
　　がこの条例を使いこなせるよう期待します。（60代　男性）

　・ 質問の主旨からはずれた質問をする方がいたので、それはやめてほしい。
　　そういう意味で、やはり文書での質問がよかったのではないか。いくつも質問をしたかった
　　が、１つしかできなかった。
　　 「一般質問の一問一答と議場のインターネット中継」は、“請願により”できたので、そのよ
　　うな説明の方がふさわしいと思います。（40代　女性）

【意見等】
　・ 市民と市民等を区別したくなかったと言われたが、住民の権利を守るのか答えてもらえ
　　なくて残念でした。議会は住民の意見をもっときちんと聞いて欲しいと思いました。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（30代）

　・ より多くの人が発言できるように質問の仕方の工夫を。（50代　女性）

　・ 廣瀬先生のお話の後の議員による説明（市議会の考え）は、一方的に聞くだけなので
　　簡単なポイントを書いた資料があるとよくわかると思った。
　　質問意見交換の時間が多く取られていて、市民の考えも他の市民が聞くこともでき
　　よかった。（50代　女性）



要望や意見がある 5

４．今後の意見交換会への参加について

ぜひ参加したい 15

【意見等】
　・ 15時15分から出席させていただいたので、全体は判断できませんでしたが、良い機会
　　だと思いました。多岐にわたる市民の声に対応するのは大変でしょうが、高齢化が進む
　　とさらに困難になるだろうということが意見交換の際に感じられました。行政に議会がより
　　適切に対応できるようになるきっかけになることを期待しています。（50代　男性）

　・ 課題はたくさんあります。（80歳以上　男性）

　・ 時間が短い。（長々としゃべる人、場の主旨がわかってない人がいるので）2～3時間はとら
　　ないと…。6～7人のグループに分かれてやったほうがいい。（70代　男性）

　・ 説明が長い。（特に講演後に何人もの議員が交代で話すのは散漫で非効率）
　　与党系会派への事前説明について尋ねました。お答は理解しました。その言葉どおりだと
　　すると、議案がほぼ全て可決されているのに疑問を感じます。修正も否決もない状態は、
　　本当に正常な姿なのでしょうか。（40代　男性）

　・ やや、一般論、精神論に偏り、具体的イメージがあまり浮かばない。しかし、これを作成す
　　る過程で、議員諸子の努力は大いに認めます。今後は具体的行動、精進に期待します。
　　特に新人議員には徹底的に教育してほしい。ご苦労様でした。（70代　男性）

【理由】
　・ 市民として議員の考え等を知り市政への反映度を知りたい
　・ これからが新しい市になるため
　・ 議員全員が参加しているところがいい
　・ 議会にもっと関心を持ちたいので
　・ 自分の住んでいる街だから
　・ 議会改革に関心があるため
　・ まだまだ話し足りない
　・ 意見交換会をこれからも続けていただき、参加していきたい
　・ 市民だから

【意見等】
　・ 一般の市民の質問により条例を読み返すことで理解が深まった。（40代　男性）

　・ 一般の市民は、議会運営で何が問題になっているかわからない人が多いと思います。
　　今回の条例をアピールする際にぜひ具体的な問題点を説明した上で、なぜこの条例の
　　内容なのかわかりやすく解説していただけると、より市民にわかりやすく議論が進むので
　　はないでしょうか。（40代　男性）

　・ 条例の内容は逐条解説があるのでよくわかります。（70代　女性）

　・ フロアからの発言にもあったが今の二元代表制に疑問あり。社会全体として政党政治が
　　浸透している中で当市も行政も議会もその影響を受けていると思う。自分の悩みや苦しみ
　　を外に出せない市民の生活をこの二元代表制はどう救っていけるのか。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（80歳以上　男性）

　・ 議員が勢ぞろいして、分担して、説明してくださり好印象でした。（60代　女性）



9

参加しない 0

【理由】
　・ 市議にがんばってもらい小平市をよくしてもらいたい
　・ 行政の効率化、職員の公僕としての意識強化に努められたい。
　・ 新しい活動の具体的年度ごとのロードマップが出来ないものか
　・ 自分の住んでいる市のことなので
　・ 時間の都合による

できれば参加したい


